



communiqué

No: 49
No.:

DIFFUSION: POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
RELEASE: LE 5 MAI 1978

COMMISSION MIXTE SCIENTIFIQUE CANADA-FRANCE

La Commission Mixte Canada-France en formation scientifique prévue en 1973 par l'échange de lettres complémentaires à l'accord culturel de 1965 a tenu sa deuxième réunion à Ottawa les 4 et 5 mai 1978. Les délégations étaient dirigées par M. Yves Jacques, Chef du Service des Affaires scientifiques au Ministère français des Affaires étrangères, et M. Marc Baudouin, Directeur général du Bureau des Affaires d'Europe au Ministère canadien des Affaires extérieures. Elles comprenaient notamment M. Philippe Peltier, Conseiller responsable de la Division des Affaires internationales à la Délégation générale à la Recherche scientifique et technique, et M. James Mullin, Directeur général de la Division internationale auprès du Ministère d'Etat aux Sciences et à la Technologie. En plus des représentants du gouvernement fédéral, la Province de Colombie Britannique était représentée par Mme A. Lefebvre-Anglin.

En dressant le bilan des échanges en application de l'accord de 1965 et particulièrement au cours des dernières années, les délégations ont constaté que les liens entre les deux communautés scientifiques déjà nourris vont encore s'intensifier. Elles se sont félicitées des accords existants ainsi que de la signature lors de la présente session du mémoire d'entente entre l'Institut national de la Santé et de la Recherche médicale en France et le Conseil de Recherches médicales du Canada. La partie canadienne a fait état des modifications apportées par son gouvernement aux structures de ses Conseils subventionnaires, à savoir la création du Conseil de Recherches en Sciences humaines et du Conseil de Recherches en Sciences naturelles et en Génie.

Les deux délégations ont souligné la qualité des projets de coopération soumis de part et d'autre et particulièrement leur complémentarité. Elles ont constaté une volonté d'approfondissement de la coopération dans des secteurs précis tels que l'environnement, l'agriculture, l'urbanisme, les transports, la recherche bio-médicale, l'océanologie et plus particulièrement l'application conjointe de la recherche dans ces divers secteurs. Elles ont également procédé à un échange de vue en matière de politique spatiale et de télédétection. Enfin, les deux parties ont reconnu l'inter-pénétration des différents volets de la coopération franco-canadienne parmi lesquels la coopération scientifique et technique occupe une place importante.